

# ACCIÓN URGENTE

## MONJE TIBETANO ENCARCELADO TRAS PROTESTAR

**Según los informes, el monje tibetano Lobsang Drakpa ha sido condenado a tres años de cárcel en un juicio secreto tras ser detenido por la policía mientras llevaba a cabo una protesta en solitario. Lobsang Drakpa no ha tenido acceso a sus familiares ni a asistencia jurídica y corre grave peligro de sufrir tortura u otros malos tratos.**



**Lobsang Drakpa**, de 21 años, monje tibetano del monasterio de Kirti en la Prefectura Autónoma Tibetana y Qiang de Aba, en la provincia de Sichuan (comarca de Ngawa, provincia de Amdo) ha sido condenado al parecer a tres años de cárcel por cargos que se desconocen en un juicio secreto, según informó Radio Free Asia el 5 de agosto de 2016.

Según un monje del monasterio de Kirti en el exilio (India), Lobsang Drakpa llevó a cabo una protesta individual el 10 de septiembre de 2015 en la calle principal de la comarca de Aba, durante la cual gritó consignas tales como "Libertad para Tíbet" y "Viva el Dalai Lama". La policía que patrullaba la zona golpeó allí mismo a Lobsang Drakpa y se lo llevó inmediatamente. Según informes, ese mismo día por la tarde otro monje del mismo monasterio fue detenido por otra protesta en solitario.

En la segunda mitad de 2015 han decrecido los informes de incidentes de autoinmolación en zonas tibetanas, mientras que parecen haber aumentado los de protestas en solitario. Las autoridades chinas han castigado a personas presuntamente relacionadas con las que se autoinmolan, como la tibetana Dolmo Tso, condenada a tres años de cárcel en 2014 y torturada bajo custodia por mover el cadáver de un hombre que se había prendido fuego.

### Escriban inmediatamente en chino, en inglés o en su propio idioma:

- instando a las autoridades a poner en libertad de forma inmediata e incondicional a Lobsang Drakpa si ha sido encarcelado únicamente por ejercer el derecho a la libertad de expresión o garantizarle un nuevo juicio con arreglo a las normas internacionales y por algún delito común reconocible internacionalmente del cual se informe públicamente;
- instando a las autoridades a que garanticen que, hasta que quede en libertad, Lobsang Drakpa puede acceder de forma regular y sin limitaciones a sus familiares y a los abogados que elija y está protegido frente a la tortura y otros malos tratos.

### ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 24 DE OCTUBRE DE 2016 A:

Gobernador

Governor

Yang Kening

Aba Tibetan and Qiang Autonomous  
Prefecture People's Government Office

37 Daerma Jie, Maerkang Zhen

Aba Tibetan and Qiang Autonomous  
Prefecture, Sichuan Sheng 624000

República Popular China

**Tratamiento: Señor Gobernador / Dear Governor**

Envíen también copia a la representación diplomática de China acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada.

Director

Chen Mingguo

Sichuan Provincial Department of Justice

24, Shangxiang Jie

Chengdu Shi, Sichuan Sheng 610015

República Popular China

Tel: +86 028 8674 7716 (sólo en chino)

Fax: +86 028 8662 2243

**Tratamiento: Señor Director / Dear Director**

**Y copias a:**

Primer ministro

Premier

Li Keqiang Guojia Zongli

The State Council General Office

2 Fuyou Jie

Xicheng Qu, Beijing Shi 100017

República Popular China

Fax: +86 10 659611



# ACCIÓN URGENTE

## MONJE TIBETANO ENCARCELADO TRAS PROTESTAR

### INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

En China, las personas de etnia tibetana sufren discriminación y restricción de sus derechos a la libertad de religión, expresión, asociación y reunión. Monjes, escritores, manifestantes y activistas tibetanos son detenidos habitualmente a consecuencia de sus actividades pacíficas.

Desde las protestas masivas tibetanas de 2008 contra las políticas chinas en zonas tibetanas, el gobierno chino ha impuesto invasivos controles militares y de seguridad en las zonas donde vive esta población. Las autoridades continúan sometiendo a los tibetanos a una “formación patriótica” que les obliga a denunciar al Dalai Lama y a expresar su apoyo al Partido Comunista chino. Los monasterios de monjes y monjas tibetanos han sido un objetivo prioritario de las campañas de educación patriótica de las autoridades chinas.

Al menos 145 tibetanos se han prendido fuego desde febrero de 2009 en zonas de población tibetana en protesta contra las políticas represivas de las autoridades, entre ellos 13 monjes del monasterio de Kirti en la Prefectura Autónoma Tibetana y Qiang de Aba (Ngawa). Lobsang Drakpa es originario del poblado de Soruma, municipio de Qiujima, comarca de Aba (municipio de Chojema, comarca de Ngawa), donde tres tibetanos se autoinmolaron en 2012.

En los últimos años, el gobierno chino ha presentado o promulgado una serie de leyes y normas radicales con el pretexto de aumentar la seguridad nacional. Se teme que sean utilizadas para silenciar aún más la disidencia y reprimir a los defensores de los derechos humanos con cargos de tipificación genérica como “incitación al separatismo” y “separatismo”.

Amnistía Internacional ha documentado el uso indebido de los cargos de “separatismo”, cuya consecuencia ha sido la violación de los derechos a la libertad de expresión, reunión pacífica y religión. Tashi Wangchuk (Índice AI: ASA 17/3793/2016), un hombre que defendía la enseñanza en lengua tibetana, lleva detenido y sin acceso a su familia desde el 27 de enero de 2016 por “incitación al separatismo”. Si es declarado culpable, podría ser condenado a 15 años de cárcel. El escritor y bloguero tibetano Druklo (pseudónimo Shokjang), índice AI: ASA 17/3908/2016), fue condenado a tres años de cárcel en febrero de 2016 por “incitación al separatismo”, debido a sus publicaciones online sobre la libertad de religión, el Dalai Lama y otros temas tibetanos.

Nombre: Lobsang Drakpa

Sexo: Hombre

AU: 208/16 Índice: ASA 17/4802/2016 Fecha de emisión: 12 de septiembre de 2016